

vol.  
**1093**2016・2017  
MEETING


# Weekly report

## 山形中央ロータリークラブ クラブ会報

# CLUB NEWS

2016-2017年度国際ロータリーテーマ／人類に奉仕するロータリー

国際ロータリー第2800地区 第5ブロック 山形中央ロータリークラブ 「ロータリーライフの楽しさを感じよう!」

〒990-0031 山形市十日町1-1-26 歌懸稻荷神社社務所ビル2F TEL(023)632-7777 FAX(023)624-5200

例会 毎週火曜日12:30~13:30(但し第5週は18:30~) 会場 ホテルメトロポリタン山形

■会長 小泉俊哉	■職業奉仕 金子昌弘	■副幹事 石山徳昭
■会長エレクト 奥山宏	■社会奉仕 今野久仁正	■会計川合勝芳
■副会長 中川清美	■青少年奉仕 本間雅之	■SAA朝倉克尚
■直前会長 丹野秀樹	■国際奉仕 長橋正人	国際ロータリー会長 ジョンF.ジャーム(アメリカ) 第2800地区ガバナー 長谷川憲治(山形) 第5ブロックガバナー補佐 中山真一(山形西)
■クラブ管理運営 小林敏郎	■幹事 金子将人	

◆日時／2016.11.8.12:30 ◆例会場／ホテルメトロポリタン山形 ◆ソング／我等の生業

◆ビジター／台北市明門扶輪社 李悌茂氏



## ▶ 会長挨拶



最初にゲストの方をご紹介致します。都市対抗野球大会で大活躍されたきらやか銀行野球部監督 大向誠様です。今日は熱いお話を頂けるかと思います。

さて先週土曜日に財団のセミナーが開催されました。当クラブからは地区出向されている遠藤隆一国際奉仕委員長、相川ロータリー財団委員長、奥山エレクト、そして私参加致しました。当然ですがロータリー財団、米山奨学会はロータリークラブの社会奉仕の骨幹です。当クラブでも数年前から補助金を使った奉仕活動を行っている訳ですが今年度も2800地区29クラブが承認されて奉仕活動しております。その中で昨年実施された6クラ

ブの活動報告がありました。例えば中山RC様は小学生と小学校野草観察園の沿道にヒメサユリの球根の植え付け作業をしたのですが、苦労もむなしく、イノシシから荒らされ再びまたやり直したり苦労した話がありましたが、会員と小学生の皆が汗をかきながらひとつの事をやり遂げるた事はまさに奉仕活動など感じました。また白鷹RCの方は財団への寄付金を集める方法として例会の食事1500円だそうです。月1回、1コイン、500円と設定し1000円を10ヶ月貯めて1万円を寄付する。色々な方法があるのではという話がありました。

9月にクラブフォーラムで皆様から頂いたアンケートでさまざまな奉仕活動のプランを出して頂きましたが、今後具体的に進めていきたいと思います。



## ニコニコ 情報

相川博昭・新沼悟／大向監督2連続  
東京ドーム出場を期待しております。

板垣喜代志／きらやかガンバレ！



板垣会員 ガバナー賞

ゲスト／台北市明門扶輪社 李悌茂氏  
来訪・バナー交換

## ▶ 本日出席・修正出席

	会員総数	出席義務出席数	出席会員数	出席率
本日出席	41名	—	23名	—
修正出席	41名	36名	35名	97.22%
他クラブでマークアップされた会員	(山形) 伊藤和子 金子昌弘 後藤完司			



## ゲスト卓話 東京ドーム出場への軌跡

きらやか銀行 大向 誠氏

今年、都市対抗出場させていただきましたが、私なりに出場できたことを分析しますと、昨年と今年の違いを説明させていただきます。

### ①スローガンについて

H15年は「創」。自分達で創り上げていく。(野球、歴史等)

H16年は「集大成」。実は、今年の練習初めにこれだけやってだめなら、自ら身を引くことも考えなくてはならないのではないかと、選手には説明をした。その結果、選手間で考えたスローガンが「集大成」である。本当に出場できなければ、ぞっとする話ですが…

### ②練習時間(オフについて)

H15年は、シーズン中はノンストップで練習、オープン戦を実施していた。他のチームより練習量が少ないので、休み無しで鍛えた。その結果、力的には近づいたが、東北では勝つことができなかった。…なぜ勝てなかつたか?

H16年は、日曜日は完全オフ。考える時間・反省する時間・リフレッシュする時間を与えた。(次の練習に明確な課題を立てて参加するように)

### ③練習体制

H16年は、毎週月曜日は環境整備DAYとし

て、清掃、グランド整備を必ず1時間30分間実施。ゴミは必ず拾う、「気づき」の精神を養う。悩んでいる人の感情に気づく。監督(人)の言っていることが理解できる選手育成のため。(参考: 日大荒木監督)

### ④練習名

H15年…自主練習 汗を流して終了。なんでもいい状況。

H16年…課題練習 明確な課題、目標を持って練習に取り組んでいる。ある時間内で全国に行くには、自分は何が不足しているのか。時間の有効活用が必要。(JX-エネオス 和嶋監督)

以上が、昨年との大きな違いであり、選手個人個人が東北で勝って都市対抗に出場するために何を、自分がしなければならないかが明確にわかつたのだと思います。

確かに、練習時間は限られており他のチームよりは、少ない練習量ありますが、その条件を踏まえて、出場するために何をするかを本気で考えた成果だと思います。

また、来年も明確な目的をもち、明確な目標を立てて連続出場を目指していきたい。

### ▶ 近隣クラブ例会案内

月曜日	火曜日	水曜日	木曜日	金曜日
山形西 大沼デパート	山形南 ホテルキャッスル	山形 山形グランドホテル	山形北 山形グランドホテル	山形東 ホテルキャッスル
中山 ひまわり館	山辺 料亭さ津き	上山 月岡ホテル	寒河江 グランデール寒河江	天童 渥の湯
天童西 ホテル王将	寒河江さくらんぼ ホテルシンフォニー	天童 東天童ホテル		
山形イブニング パレスグランデール				

※欠席したらマークアップ、マークアップしたら出席委員長までご連絡下さい。

vol.  
**1094**2016・2017  
MEETING

# 山形中央ロータリークラブ

## クラブ会報

# CLUB NEWS

2016-2017年度国際ロータリーテーマ／人類に奉仕するロータリー

国際ロータリー第2800地区 第5ブロック 山形中央ロータリークラブ 「ロータリーライフの楽しさを感じよう!」

〒990-0031 山形市十日町1-1-26 歌懸稻荷神社社務所ビル2F TEL(023)632-7777 FAX(023)624-5200

例会 毎週火曜日12:30~13:30(但し第5週は18:30~) 会場 ホテルメトロポリタン山形

■会長 小泉俊哉	■職業奉仕 金子昌弘	■副幹事 石山徳昭
■会長エレクト 奥山宏	■社会奉仕 今野久仁正	■会計川合勝芳
■副会長 中川清美	■青少年奉仕 本間雅之	■SAA朝倉克尚
■直前会長 丹野秀樹	■国際奉仕 長橋正人	国際ロータリー会長 ジョンF.ジャーム(アメリカ) 第2800地区ガバナー 長谷川憲治(山形) 第5ブロックガバナー補佐 中山真一(山形西)
■クラブ管理運営 小林敏郎	■幹事 金子将人	

◆日時／2016.11.15.12:30 ◆例会場／ホテルメトロポリタン山形 ◆ソング／それでこそロータリー



## ▶ 会長挨拶



最初にゲストの方をご紹介致します。毎日新聞山形支局長の猪飼順様です。我々では気がつかない『山形の魅力』についてのお話を頂けるかと思います。

さて先週土曜日に2800地区山形西ロータリークラブ様の60周年の記念式典が開催されました。当クラブからは登録人数が限られておりましたので僭越でありましたが皆様の代表として出席させて頂きました。約350名くらいだったと思いますが、長谷川ガバナー、山形市長、山形商工会議所会頭とそうしたる方々が来られておりました。また友好クラブの高知、金沢、大津と3つのクラブの方々も大勢来られておりました。

我がクラブも30周年ではこんな式典が開催されるのだろうと、手に手つないでを歌いながら私も高揚しておりました。そんな中、翌日丹野直前と長谷川前幹事と3

名で今年最後のツーリングに行ってきました。朝は気温5°。スピードは100~120。ふたりのグリップは温かいですが、私の手は故障しておりました。久しぶりに思わずエンジンにグローブを着けながら走ってきました。行き先は湯沢から398号線、栗駒山を見ながら途中稻庭由、稻庭と言えば稻庭うどん、佐藤養助本舗で美味しい納豆ざる・うどん頂きました。お二人は蕎麦しか食べないのかなと思ってましたが、一言、うめえ。食べ終わってから工場見学もでき本当に楽しい今年最後乗り納めのツーリングを終えました。

本日お話を頂きます、猪飼様の『山形にきて感じた魅力』とも通じるのかもと思うのですが、私も色々な所に行って見たり、おいしい食べ物食べたりすることが、人生を豊かにするような気がします。山形に住んでいても中々気づかない事など色々お話し頂ければと思います。宜しくお願い致します。



小泉俊哉／猪飼様の卓話に感謝して。来年も丹野さん三浦さん長谷川さん宜しくお願い致します。

## ▶ 本日出席・修正出席

	会員総数	出席義務出席数	出席会員数	出席率
本日出席	41名	—	20名	—
修正出席	41名	31名	30名	96.77%
他クラブでマークアップされた会員				



## ゲスト卓話 私が感じた山形の魅力

毎日新聞山形支局長 猪飼 順氏

新聞社では、記者として採用後、まず地方支局に配属されるのが一般的です。事件事故などの警察取材、スポーツ取材などを通じて、事実確認や処理のスピードなどを身につけ、さらには行政や選挙の取材を積んで、一人前の記者に育てていくシステムで、関東や九州出身の20代の若者に囲まれています。

昨春、山形に着任するにあたって、楽しみだったのは全市町村にある温泉巡りです。車にはお風呂セットを積んで、出かけた際には近くの温泉と産直施設に寄るのが趣味になっています。

山形の食べ物はおいしいとよく言われますが、特に野菜の味の濃さ、みずみずしさは特筆すべきものだと思います。「だし」が全国的にも知られるようになりましたが、野菜がおいしいからこそ、簡単な調理で立派な一品になるのだと感じました。

鶴岡・アルケッチャーノの奥田政行シェフや山形大農学部の江頭宏昌教授の功績も大きいですが、在来野菜を復活、復権させようという山形の取り組みは全国でも先取的です。乾物として保存できる豆や、漬物に適したカブ、大根などの種類が山間部で特に多く、その土地に合った作

物が厳しい冬を乗り切る長い間の知恵として受け継がれたものです。毎年収穫後に種を採って品種を守り続けてきた人など、それぞれにストーリーがあるのも、大きな魅力です。

日本酒の酒蔵は55カ所。東北では福島に次いで多く、全国新酒観評会の金賞受賞数も今年は2位でした。山形の日本酒は評判も高いのに、酒蔵巡りしにくいのが残念です。しょうゆの販売高が山形は全国一で、しょうゆ醸造業、こうじ屋、みそ屋などが連なる通りもあります。腸の健康が言われるようになり、発酵文化が見直される中、次の観光資源になるのではないかと感じています。

ただ私の周囲をみても、中高年女性が最も気軽に旅行に出ていますが、都内の友人は日ごろ運転していないため、レンタカーへの恐怖心が強い。20代の運転免許取得率もどんどん下がっています。温泉、食、酒など、魅力は尽きませんが、まず来てもらわないと始まりません。公共交通機関の充実は一朝一夕にはなりません。日本酒やこうじなどの蔵を巡るツアーなど、周遊しやすい工夫をしていくことが必要ではないかと思います。

### 近隣クラブ例会案内

月曜日	火曜日	水曜日	木曜日	金曜日
山形西 大沼デパート	山形南 ホテルキャッスル	山形 山形グランドホテル	山形北 山形グランドホテル	山形東 ホテルキャッスル
中山 ひまわり館	山辺 料亭さ津き	上山 月岡ホテル	寒河江 グランデール寒河江	天童 渥の湯
天童西 ホテル王将	寒河江さくらんぼ ホテルシンフォニー	天童 東天童ホテル		
山形イブニング パレスグランデール				

※欠席したらマークアップ、マークアップしたら出席委員長までご連絡下さい。